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Al ser las tres de la tarde, del día viernes 22 de octubre del 2021, se reúne el Concejo 1 

Municipal de Corredores de forma VIRTUAL Y PRESENCIAL, con la asistencia de los 2 

Señores Regidores y Síndicos Municipales...............................................................................  3 

MIEMBROS DEL CONCEJO MUNICIPAL PRESENTES.............................................. 4 

Presidente Municipal: José Bernabé Chavarría Hernández..................................................... 5 

MIEMBROS PRESENTES VIRTUALMENTE.................................................................. 6 

Regidores Propietarios: Marcela Grillo Castillo, Laura Arias Castrillo, Norman Christian 7 

Astorga Patterson, Jehimmy Mendoza Díaz y José Luis Serrano Acosta................................. 8 

Regidores Suplentes: Cristian García Miranda, Melissa de los Ángeles Pérez Prado, Olga 9 

Picado Villegas, Giselle Vega Alvarado, Pedro Joaquín Vásquez León, Joel Luis Bermúdez 10 

Gutiérrez (Suple a la Regidora Rodríguez Maroto)................................................................... 11 

Síndicos Propietarios: José Abel Gómez Gómez y José Walter Marín Figueroa................... 12 

Síndicos Suplentes: Migdalia Caballero Jiménez, Dulce María Marchena Murillo, Andrea 13 

F. García Carranza (Suple al Síndico Morgan Moreno) y María Teresa Tijerino López (Suple 14 

al Síndico Jiménez Hernández)................................................................................................. 15 

ADMINISTRATIVOS PRESENTES.................................................................................... 16 

Alcalde Municipal: Lic. Carlos Viales Fallas.........................................................................  17 

Secretaria del Concejo Municipal: Sra. Sonia González Núñez........................................... 18 

Auxiliar de Secretaria: Kembly Noel Carazo........................................................................  19 

MIEMBROS DEL CONCEJO AUSENTES........................................................................ 20 

Regidora propietaria: Katherine Rodríguez Maroto 21 

Regidor Suplente: Warren Elizondo Vásquez........................................................................  22 

Síndico propietario: William Jiménez Hernández, Jorge Morgan Moreno............................ 23 

AGENDA................................................................................................................................. 24 

Artículo I: Saludo y oración, Artículo II: Comprobación del quórum y aprobación de la 25 

agenda, Artículo III: Atención a la Licenciada Marianela Araya, Asociación GS 1 Costa 26 

Rica, presentación propuesta Desarrollo del Plan Integral de Ciudades Inteligentes, Artículo 27 

IV: Acuerdos, Artículo V: Cierre de la sesión.......................................................................... 28 

...................................................................................................................................................  29 

................................................................................................................................................... 30 
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ARTÍCULO I. 1 

SALUDO Y ORACIÓN……………………………………………………………………..  2 

El Regidor José Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal saluda a todos los 3 

presentes. Seguidamente delega en el Síndico José Abel Gómez, dirigir la oración…………... 4 

ARTÍCULO II. 5 

COMPROBACIÓN DEL QUÓRUM Y APROBACIÓN DE LA AGENDA…………….. 6 

El Regidor José Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal procede a realizar 7 

la comprobación del quórum, determinándose que existe quórum para sesionar, por lo que de 8 

inmediato procede a dar por abierta la sesión………………………………………………… 9 

Seguidamente somete a votación la agenda del día...................................................................  10 

Por unanimidad el Concejo Municipal acuerda aprobar la agenda del día........................... 11 

ARTÍCULO III. 12 

ATENCIÓN A LA LICENCIADA MARIANELA ARAYA DEL ÁREA DE 13 

DESARROLLO DE NEGOCIOS DE LA ASOCIACIÓN GS1 COSTA RICA, 14 

PRESENTACIÓN PROPUESTA DESARROLLO DEL PLAN INTEGRAL DE 15 

CIUDADES INTELIGENTES............................................................................................... 16 

El Regidor José Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal saluda y le 17 

expresa, que este Concejo Municipal vio muy importante el tema de la exposición, por lo 18 

tanto, acordamos brindar un espacio en una sesión extraordinaria exclusivamente para este 19 

tema dado a que vamos hacia un mundo moderno con tecnología y queremos que nos ubique 20 

mentalmente hacia dónde vamos. Creo que son transformaciones importantes y si no nos 21 

innovamos quedamos totalmente rezagados, cada día hay más cambios simultáneos, por lo 22 

tanto, el desarrollo  debe ser a nivel país, no solo en el Gran Área Metropolitana si queremos 23 

una democracia más inclusiva, todos tenemos derecho a un mundo moderno, bienvenidos al 24 

Concejo Municipal.................................................................................................................... 25 

La Licenciada Marianela Araya, Área de Desarrollo de Negocios de GS1 Costa Rica, 26 

saluda y manifiesta, primero agradecer el honor que nos hacen de hacer una sesión 27 

extraordinaria para conocer el tema que les ofrecimos, segundo, muy motivador la 28 

introducción que hace, realmente complacidos, estoy segura que el tema que les vamos a 29 

presentar será de su interés, adelantarles que no es solo una presentación, es una propuesta 30 
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de trabajo colaborativo, es una opción de brindarles la mano para trabajar en conjunto y 1 

espero que sea de mucho provecho........................................................................................... 2 

Qué es GS1: Somos una asociación empresarial, una 3 

organización global, que busca el desarrollo y bienestar 4 

de las comunidades. El hecho de que seamos una 5 

organización sin fines de lucro nos pone en una posición 6 

distinta, no venimos a vender software, ni a vender 7 

hardware, sino a ofrecer nuestra colaboración para 8 

ayudarles en este desarrollo de ciudades inteligentes para 9 

su comunidad........................................................................................................................... 10 

Somos una red de 115 oficinas en el mundo............................................................................. 11 

Nuestra sede esta Brúcelas Bélgica........................................................................................... 12 

Alrededor de los 115 países  tenemos más de dos millones de compañías que son parte de la 13 

organización, ¿por qué son parte de la organización más de dos millones de compañías?, 14 

porque básicamente somos los que asignamos, administramos y promovemos el uso de los 15 

códigos de barras estándares a nivel mundial, estas 115 oficinas en el mundo lo que hacen es 16 

ayudar a las empresas, y a los países, sector público, sector privado a hacer desarrollos 17 

productivos, eficientes a partir del uso de estándares globales. ................................................   18 

Somos neutrales y sin fines de lucro......................................................................................... 19 

Como Asociación estamos dirigidos por los usuarios, entonces en todas las 115 oficinas las 20 

Juntas Directivas son los mismos miembros que forman parte de ella y decimos que somos 21 

inclusivos y colaborativos porque promovemos proyectos de colaboración entre empresas, 22 

gobiernos, entre personas y no importa de qué sector económico se este, todos forman parte 23 

de GS 1...................................................................................................................................... 24 

En el mundo tenemos 40 años de existir, en Costa Rica tenemos un poco más de 25 años......  25 

Misión: Brindamos soluciones integrales para cada tipo de empresa y organización, privada 26 

y pública, a lo largo de la cadena de abastecimiento................................................................. 27 

En Costa Rica tenemos más de dos mil compañías asociadas y utilizando los estándares, por 28 

eso decimos que somos la segunda asociación gremial más grande del país, la primera es la 29 

Cámara de Detallistas, igualmente fuimos declarados de interés público por el Gobierno de 30 
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Costa Rica, somos un acelerador de empresas declarado por el Ministerio de Economía y 1 

tenemos más de 25 años de experiencia.................................................................................... 2 

 Cuál es el tema que nos reúne, Ciudades Inteligentes & Sostenibles.................................... 3 

Cómo crear Ciudades Inteligentes y Sostenibles....................................................................... 4 

A veces pensamos que algunos proyectos no son para nosotros y cuando pensamos en 5 

tecnología pensamos que no está hecha para nuestra comunidad, en realidad les vengo a 6 

contar que esto es para su comunidad, no se logra de la noche a la mañana, no se logra en 7 

una semana de trabajo, tampoco se construye fácilmente, pero venimos a promover que 8 

empecemos hacerlo, que tengamos una línea de trabajo adecuada, segura y productiva para 9 

construir y ser cada día una ciudad inteligente.......................................................................... 10 

Qué es una Ciudad Inteligente: “Una Ciudad Inteligente es aquella que coloca a las 11 

personas en el centro del desarrollo, incorpora Tecnologías de la Información y 12 

Comunicación (TIC) en la gestión urbana y usa estos elementos como herramientas para 13 

estimular la formación de un gobierno eficiente que tendrá procesos de planificación 14 

colaborativa y participación ciudadana. Al promover un desarrollo integrado y sostenible, las 15 

Ciudades Inteligentes se toman más innovadoras, competitivas, atractivas y resilientes, 16 

mejorando así vidas.”................................................................................................................ 17 

Como municipalidad sabemos que tienen proyectos, planes, una visión, queremos agarrar 18 

todos esos proyectos y alinear esa visión para trabajar y ser una ciudad inteligente................. 19 

Les mencionaba que GS1 promueve el uso de Código de Barras, somos los que asignamos, 20 

siempre digo que somos el Registro Civil de los productos, no de las personas, le asignamos 21 

un número único a los productos, como Organización Global eso es lo que promovemos, que 22 

no inventemos el agua tibia, basado en este concepto de estandarizar es que se construye una 23 

ciudad verdaderamente inteligente e interconectada................................................................. 24 

Resulta que Corredores es una comunidad que tiene cierta cantidad de habitantes, tiene 25 

proyectos corriendo y tiene proyectos planeados para el futuro, pero la comunidad de 26 

Corredores no está sola en el país, es parte de una provincia y la provincia parte de un país y 27 

cada proyecto que hagamos que es para mejorar la vida de la zona, pero de alguna forma 28 

tenemos que conectarnos con otros cantones para ser más productivos, más eficientes, más 29 

encadenados, para producir más oportunidades, la estandarización no solo la estamos 30 
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promoviendo para que dentro de la comunidad de Corredores se hablen  y se conecten los 1 

mismos proyectos sino para que en el futuro también puedan estar compartiendo información 2 

con otras comunidades y puedan apostar a un país inteligente.................................................. 3 

Cuando hablamos de una ciudad inteligente podemos ver un diagrama como el que están 4 

viendo ahorita, los pilares son: Innovación, Desarrollo, Datos Abiertos y Transparencia....... 5 

 6 

 7 

 8 

 9 

 10 

 11 

 12 

 13 

Actores: Industria y comercio de la zona, Gobierno Local, Ciudadanos, Servicios de la zona. 14 

Proyectos: Recaudo de impuestos inteligentes, proyectos que combatan el comercio ilícito o 15 

actos delictivos, Sostenibilidad, automatizar procesos y otros, en fin se suman todas las áreas 16 

de interés de la comunidad......................................................................................................... 17 

La idea del diagrama, la idea es que no queden los proyectos como tal, la idea es que se den 18 

cuenta que una ciudad inteligente y sostenible no tiene un tema específico, son todos los 19 

temas de la comunidad en los cuales hay que trabajar para que el habitante tenga una mejor 20 

calidad de vida, pero para ser una ciudad inteligente todo estos temas deben estar 21 

interconectados, tienen que tener una línea de trabajo y tiene que generar datos estándares 22 

para poder estar interconectados................................................................................................ 23 

Cuál es nuestra propuesta. Ayudarles hacer ese plan de Ciudad Inteligente & Sostenible, 24 

sabemos que tienen un plan de trabajo, definida una estrategia, tienen ideas de proyectos, 25 

postulan proyectos nuevos siempre, pero queremos darle orden a todo eso que tienen y que 26 

todos esos proyectos se manejen con estándares y además vayan sumando a esa Ciudad 27 

Inteligente que queremos hacer en Corredores.......................................................................... 28 

Cuál es el aporte de GS 1: hacer esa propuesta de plan, cuál es la ruta que debe seguir la 29 

Municipalidad para alinear esos proyectos, qué consideraciones tiene que hacer, es trabajar 30 
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en ese ordenamiento e integración de proyectos....................................................................... 1 

Cómo lo haría GS 1, básicamente lo haríamos como esta en el siguiente cuadro:.................... 2 

 3 

 4 

 5 

 6 

 7 

 8 

A partir de la propuesta de plan, van a tener una guía, van a saber dónde están, como están y 9 

hasta donde tienen que ir, todos los planes son diferentes, no es lo mismo hacer un plan de 10 

ciudades inteligentes para Corredores que para Goicoechea o Montes de Oca, son ciudades 11 

distintas, unas tendrán más turismo otras no, otras tendrán agricultura unas no tienen 12 

agricultura, todos los planes son distintos, por eso el insumo N°01 en el análisis de situación 13 

es el plan de trabajo de ustedes y a partir de ahí construimos, alineamos y sugerimos como 14 

desarrollar proyectos y desarrollarse como una ciudad inteligente........................................... 15 

Por último, la propuesta de darle seguimiento al plan, acompañarlos y guiarlos en el 16 

desarrollo de ese plan que nosotros les entregamos. Este seguimiento puede ser inmediato o 17 

puede ser un seguimiento que se de en el momento en que decidan implementar otro proyecto 18 

o puede ser que en un proyecto lo quieran y en otro proyecto no lo quieren, en fin este tercer 19 

paso digamos que no es mandatorio, el insumo que estamos promoviendo en este momento 20 

es poder lograr que ustedes se interesen por crear esta propuesta de plan para ciudad 21 

inteligente..................................................................................................................................  22 

Qué buscamos, básicamente es buscar estandarización, porque estamos convencidos de que 23 

es la estandarización la que  transforma las ciudades y aporta beneficios a los gobiernos 24 

locales y a sus habitantes. Me gustaría mencionarles algunos ejemplos que han pasado en 25 

algunas municipalidades en donde implementan, por ejemplo, cámaras de vigilancia, pero no 26 

se hablan con la Seguridad Pública ni hay posibilidad de compartir los datos de los tiempos 27 

de reacción de la policía del país, versus el sistema de monitoreo de cámaras no es el 28 

adecuado, entonces tenemos que generar herramientas para que también el gobierno central 29 

se conecte con esa información y pueda darnos un mejor servicio. .......................................... 30 
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Cuál es la propuesta, déjennos acercarnos para trabajar, para hacer un plan de ciudad 1 

inteligente.................................................................................................................................. 2 

Cuáles son los siguientes pasos que planteamos, solamente un paso y ese paso es dígannos 3 

con quién trabajar en su comunidad para conocer cuál es el plan de trabajo de ustedes, qué 4 

proyectos tienen activos, cuáles son las necesidades del cantón, y con base en eso poder 5 

dimensionar que significa hacerles ese plan.............................................................................  6 

Este primer paso, no tiene ningún costo, ni se tiene ningún compromiso, ustedes dicen nos 7 

interesa explorar un poco más sobre esto entonces nosotros nos reunimos ya sea con una 8 

comisión o con un equipo de trabajo que ustedes digan, con los asesores, con quien ustedes 9 

determinen, nos vamos a reunir para conversar un poco, para conocer la comunidad y de ese 10 

conocimiento de la comunidad, vamos a hacer una propuesta de trabajo, entonces el plan para 11 

hacer una ciudad inteligente para ustedes puede demorar un mes dos meses o mes y medio 12 

vamos a asignarles tales recursos y este es el costo porque claramente ya para desarrollar el 13 

plan si tenemos que asignar gente y pues si tenemos que subsistir de alguna forma, pero ese 14 

costo no tiene un lucro asociado simplemente es el costo del desarrollo de la iniciativa, 15 

porque como asociación no hay repartición de utilidades, no hay un lucro involucrado, pero 16 

este primer paso de que ustedes nos dejen conversar, conocer para poder plantearles la 17 

propuesta es sin ningún costo y sin ningún compromiso, después les presentamos la propuesta 18 

y de ahí ustedes deciden si seguir o si no están en el momento adecuado de seguir, pero este 19 

primer paso me parece que es muy sencillo de darlo para el poder avanzar. ............................. 20 

¿Qué queremos?, hacer de Corredores una ciudad inteligente y sostenible en el tiempo que 21 

se necesite, más que decir somos completamente inteligentes y sostenibles es decir todos los 22 

años evolucionamos hacia ser más inteligentes y más sostenibles, aquí no hay un pico 23 

definido o un punto máximo aquí siempre se va a poder ser mejor y pues lo que queremos es 24 

encaminar todos los esfuerzos que ustedes hacen hacia esta iniciativa y que mediáticamente 25 

sea mucho más visible el aporte que todos los proyectos en conjunto le dan a la comunidad 26 

y básicamente esa es mi presentación, estoy a la orden para atender las consultas que tengan, 27 

muchas gracias.......................................................................................................................... 28 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal expresa, ya 29 

escuchamos la exposición de la licenciada Marianela Araya, al principio nos interesaba saber 30 
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cuál era la visión de la empresa para ubicaros..........................................................................  1 

Por otro lado, decirles que el Señor Alcalde Municipal se acaba de incorporar, es importante 2 

que Don Carlos Viales (Alcalde) escuche la introducción porque al final el Concejo legisla 3 

pero la parte ejecutar le corresponde a la administración y si los miembros del Concejo están 4 

de acuerdo en hacer una reunión con el departamento que corresponde de la administración 5 

para ver la propuesta de GS1, hacer un análisis y con la sugerencia de la comisión empezar. 6 

Esto es un proceso de acuerdo a la situación económica y la distancia porque somos zona 7 

fronteriza, tenemos que ver en la parte de Panamá, pero por lo menos estar inmerso en este 8 

mundo.  9 

El Licenciado Carlos Viales Fallas, Alcalde Municipal de Corredores saluda y 10 

manifiesta, como dijo el Señor Presidente efectivamente hubo un pequeño error de 11 

comunicación, normalmente las sesiones del Concejo son a las 4 de la tarde y no me percaté 12 

de que la habían aprobado para las tres de la tarde................................................................... 13 

Efectivamente hoy el boom dentro de los países desarrollados y lógicamente que sus 14 

comunidades, es la dirección hacia convertirnos en ciudades inteligentes, eso es un costo 15 

bastante fuerte, no es tan fácil para una municipalidad, pero bueno eso no implica que veamos 16 

opciones y que no nos dé a nosotros para poder iniciar, en algo hay que iniciar. Escuché gran 17 

parte de su exposición, es bastante interesante, efectivamente, como lo dijo el señor 18 

presidente, vamos a quedar a la espera  que ustedes nos manden toda la propuesta, inclusive 19 

la exposición que usted realizó, el Señor Presidente escogerá una comisión del Concejo que 20 

se reúna en conjunto con la administración, para analizar algunos por menores y también nos 21 

gustaría que entre la propuesta que ustedes nos va a presentar, nos indique qué es lo qué se 22 

va a hacer, cómo se va a hacer y cuánto es el costo en que se incurre todo eso para poder 23 

alcanzar la meta, porque es importante también ver no solamente hacia dónde vamos, sino 24 

financieramente cómo podemos obtener eso y sostenerlo en el tiempo, porque como bien 25 

usted lo dijo, no es solamente poner una cámara, una cámara conlleva a una infinidad de 26 

cosas, coordinaciones, mantenimiento, repuestos y todo un sinfín de cosas que es de costo 27 

para un municipio, entonces quedo atento a que ustedes nos envíen la exposición, que nos 28 

envíe también el proyecto como inicia cada fase, hay que crear las condiciones,  las fases en 29 

que vaya el proyecto, de qué consta cada fase y cuál es la proyección presupuestaria de los 30 
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costos que conlleva esa fase y cada una de las fases para poder culminar...............................  1 

Para culminar, estoy de acuerdo con usted, eso no va a finalizar nunca, porque todos los 2 

meses, todos los años hay cambios, máxime cuando hablamos de tecnologías, la tecnología 3 

cambia de un momento a otro.................................................................................................... 4 

Entonces quedare a la espera y posteriormente que el Señor Presidente y el Concejo indique 5 

cuál sería la comisión, nos reunimos en la parte administrativa y analizamos todo e inclusive 6 

cuando nos reunimos podríamos comunicarnos con usted para entablar algunos intercambios 7 

de opiniones e ir valorando, ir construyendo conjuntamente, gracias Presidente. ..................... 8 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal indica, 9 

secundando al Señor Alcalde Municipal esperamos de ustedes toda esa información para el 10 

respectivo análisis y crear una comisión e iniciar el proceso, creo que es importante por lo 11 

menos ya tenemos la introducción.............................................................................................  12 

Reitero estamos interesados en un mundo globalizado, tecnológico para efectos de no quedar 13 

rezagado, esperamos que por medio de la Secretaría del Concejo nos manden toda la 14 

información para efecto de que el Concejo en pleno lo analice, creo que  la comisión debe 15 

estar integrada por algún miembro del Concejo y la parte administrativa. ............................... 16 

Si no hay consulta de los miembros del Concejo quiero agradecerles, sigamos este es el 17 

primer contacto y con la seriedad del caso................................................................................ 18 

La Licenciada Marianela Araya, Área de Desarrollo de Negocios de GS1 Costa Rica,  19 

manifiesta, muchísimas gracias, definitivamente no podríamos cerrar mejor un viernes 20 

porque realmente es muy inspirador y motivador ver la visión que tienen y las ganas que 21 

tienen en estos temas y totalmente alineados, lo más valioso de esta reunión, es que abrimos 22 

la puerta verdad y al abrir la puerta y darnos la mano ya empezamos a conversar y empezamos 23 

a trabajar de forma conjunta, cuenten GS 1, una organización que desea colaborar que desea 24 

aportar y que desea que ustedes vayan por ese camino de ser una ciudad inteligente así que 25 

les voy a enviar la información tengo el correo de doña Sonia González y Pamela Carrillo, 26 

ahí lo envío que si no me indican algo distinto y quedó a la espera de que me indiquen en qué 27 

momento  nos podemos reunir con la comisión........................................................................  28 

El Señor Regidor Bernabé Chavarría Hernández, Presidente Municipal muchas gracias 29 

a todos los miembros de Concejo, que Dios siempre nos bendiga........................................... 30 
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ARTÍCULO IV. 1 

ACUERDOS 2 

No se tomaron acuerdos  3 

ARTÍCULO V. 4 

CIERRE DE LA SESIÓN…………………………………………………………………... 5 

Al haberse agotado la agenda del día al ser las  tres de la tarde con cuarenta y cinco minutos 6 

del día viernes 22 de octubre del año 2021, el Señor Presidente Municipal da por concluida 7 

la sesión..................................................................................................................................... 8 

 9 

  10 

 11 

Bernabé Chavarría Hernández        Sonia González Núñez 12 

Presidente Municipal      Secretaria Concejo Municipal  13 

……………………………………..Ultima línea……………………………………………. 14 


